

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

#### RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 24 de octubre de 2024

### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### LISTO COMITÉ

LISTO EL COMITÉ ORGANIZADOR DEL A COPA DEL MUNDO 2026. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA, dio a conocer al Comité Organizador de la Copa del Mundo 2026 CDMX, con lo cual arrancan los preparativos para la justa mundialista por parte de autoridades, empresarios y organizadores. Desde el emblemático Hotel Catedral, lugar donde se hizo el hallazgo de los restos del juego de pelota del Templo Mayor, BRUGADA MOLINA, refirió que luego de 40 años se realiza una vez más un mundial de futbol y la Ciudad de México, es la única urbe en el mundo que será sede por tercera ocasión de un mundial. La Mandataria local dijo que la CDMX, será la mejor anfitriona a través del grupo interinstitucional que coordine todas las acciones necesarias para organizar de la mejor manera, la mejor Copa del Mundo del 2026. Pre 1-3, Ref 1C, Uni 1-2, Jor 12, Mil 37, Exc 23, Cro 31 y 15, Sol 4, Her 45, 24H-9, Eco 53, Met 8, MCH-2, Bas 24.

#### **GABINETE AMPLIADO**

PRESENTAN A INTEGRANTES DEL GABINETE AMPLIADO. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA, integró parte de su Gabinete ampliado que incluye a nuevos directores y coordinadores, además de la ratificación de tres cargos. Mónica Pacheco Skidmore, es la nueva Coordinadora General de la Central de Abasto. Beatriz Rojas Martínez es la titular del DIF-CDMX. Daniela Cordero Arenas fue nombrada directora general del Fondo para el Desarrollo Social de la Ciudad de México. José Carlos Acosta Ruiz es el nuevo Coordinador General de Capital Humano de la Secretaría de Administración y Finanzas. María Guadalupe Chávez Contreras fue designada como Coordinadora General de Unidades Habitacionales de la Secretaría de Vivienda. Marcela Fuente Castillo es la directora del Instituto de la Juventud de la Ciudad de México. Ana Villagrán Villasana es la nueva directora general de la Agencia de Atención Animal. Amaya Ordorika Imaz será la titular del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones en la Ciudad de México. Humberto Adán Peña Fuentes se convirtió en el director general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural. María del Rosario Castro Escorcia fue ratificada en la Dirección General del Metrobús. Javier Hidalgo Ponce se mantiene en la Coordinación General del Subsistema de Educación Comunitaria "Pilares" y Renato Berrón Ruiz continuará al frente del Instituto para la Seguridad de las Construcciones. Sol 17, Uni 15, Jor 29, Mil 13, Her 14, Raz 15, 24H-24, Bas 8.

#### OTROS TEMAS

VISITA MÓDULO DEL BIENESTAR. La Presidenta Claudia Sheinbaum realizó una visita sorpresa al Módulo de Registro para la Pensión Mujeres Bienestar, Alcaldía Venustiano Carranza. El encuentro se realizó a puerta cerrada en el Centro Cultural Carranza. También acudió la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Jor 3, Exc 6.

**AVANZA POLICÍA Y OPERATIVOS**. La Policía Metropolitana se dedicará a la investigación e inteligencia y tendrá cuerpos especiales, adelantó ayer Alejandro Encinas, titular de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana. Dentro de los proyectos del gobierno de la **Mandataria capitalina, CLARA BRUGADA**, está el crear un Cabildo Metropolitano, así como una Policía Metropolitana. Encinas, encargado de desarrollar estos temas, aseguró que los trabajos avanzan de buena forma. **Exc 22.** 

INICIA EL PROYECTO DE LÍNEA 4 DE CABLEBÚS EN TLALPAN. La Alcaldesa de Tlalpan, Gaby Osorio, anunció el inicio formal del proyecto de la Línea 4 del Cablebús, un sistema de transporte que promete mejorar la movilidad de los habitantes de la demarcación. Osorio destacó que este proyecto representa un cambio profundo en la vida de las y los tlalpenses. "Hoy es un día muy especial, estamos en el primer recorrido oficial del Cablebús en Tlalpan. Hemos revisado las posibles estaciones y no podría estar más contenta, porque este será un antes y un después para la movilidad de nuestra población", expresó Osorio. Este anuncio remonta a la promesa hecha en 2022 por la entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien informó que la Línea 4 del Cablebús se construiría sobre esta arteria vial estratégica. Ahora, bajo la gestión de la actual Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, el proyecto cobra vida. BRUGADA, quien dijo buscar mejorar el acceso al transporte público en zonas marginadas, también ha propuesto la construcción de cuatro nuevas líneas de Cablebús más, basándose en el éxito de las dos primeras líneas en Iztapalapa y Gustavo A. Madero, y la reciente inauguración de la Línea 3 en Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón. Cro 16.

240% MÁS CICLOVÍAS, LA META. La CDMX se puso como meta para 2030 incrementar en 240% la construcción de ciclovías en las 16 alcaldías de la capital. Lo anterior, como parte del Programa de Economía Circular, que elaboró la SEDEMA en la administración anterior, y que tiene como propósito —al menos en materia de movilidad— diseñar proyectos integrales de mitigación de emisiones de gases de efecto invernadero para impulsar el transporte público y privado eficiente y sustentable. En el documento publicado en la Gaceta capitalina, las autoridades de la ciudad proponen que para dentro de seis años se tengan ya implementadas mil 547.12 kilómetros de ciclovías; actualmente hay alrededor 450 km, y la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA, se ha comprometido a construir 300 km más. Her 13.

ALCALDES DE OPOSICIÓN SÍ PONDRÍAN CAMIONES. Al iniciar su administración, el pasado 5 de octubre, la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, propuso un programa para que, por cada camión de basura que compren las alcaldías, el gobierno de la ciudad pondrá otro. Los cinco alcaldes de oposición afirmaron que es una buena iniciativa y que estarían dispuestos a participar en ella. Además, solicitó a BRUGADA que los "apoyen con más recursos, para poder contar con más personal para el área de limpia". Luis Mendoza, Alcalde de Benito Juárez, comentó: "Le vamos a entrar a la propuesta del Gobierno de la Ciudad de México. Estamos de acuerdo y creemos que es buena propuesta; será una oportunidad para fortalecer el sistema de limpia (...) Vamos a trabajar en conjunto y plena coordinación con el gobierno siempre que sea en favor de los vecinos". Exc 23.

TERMINAN OBRA DE DEMOLICIÓN Y RESCATE. Las obras de demolición del Centro SCOP concluyeron tras verse afectado por los sismos de 1985 y por los temblores de septiembre de 2017. El proyecto del arquitecto Carlos Lazo se construyó en 1954 para fungir como oficinas administrativas de Gobierno pero al verse comprometido estructuralmente se acordó su demolición pero conservando los 3,600 metros cuadrados de mural y las 600 toneladas de escultura en relieve que lo caracterizaba. Por otro lado, hace dos semanas, la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA, informó que la construcción de más Utopías iniciará en Tepito, en la Alcaldía Cuauhtémoc, así como en el Centro SCOP (alcaldía Benito Juárez), la cual será llamada Utopía del Muralismo, pues en este terreno había edificios de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte con murales de los artistas Juan O'Gorman, José Chávez Morado, Guillermo Monroy, José Gordillo, Arturo Estrada Hernández, Jorge Best Berganzo, Luis García Robledo y Rosendo Soto. Pre 5.

**ALAMEDA, COMO SIEMPRE**. Pese a que autoridades capitalinas afirmaron que el parque sería rehabilitado y se reubicaría a vendedores informales, el espacio luce igualmente como hace tres meses. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, aseguró hace unos días que su administración buscará un replanteamiento del comercio en dicho lugar. **Met 10.** 

**EXIGEN EN XOCHIMILCO ATENCIÓN E INFRAESTRUICTURA PARA ABASTO DE AGUA**. Habitantes de Xochimilco reclamaron que en diversos pueblos originarios no han tenido infraestructura ni agua durante años, por lo que las personas deben abastecerse del líquido por medio de pipas, lo cual implica un gasto más elevado. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, ha planteado acciones para atender la crisis hídrica en la Ciudad, así como atender a las alcaldías de la periferia. **Raz 14.** 

RETOMA PROTESTA PERSONAL DE SALUD. El Día del Médico se conmemoró en la CDMX con protestas de personal del sector salud. Trabajadores médicos, administrativos y de enfermería retomaron las manifestaciones y bloqueos que marcaron el último año del sexenio anterior. Reclamaron incumplimiento al proceso de adhesión al IMSS-Bienestar, adeudos salariales y falta de insumos y medicamentos. La mayor manifestación se dio en Centro Histórico, donde se concentraron unas mil 500 personas. Este sector sostuvo una reunión con autoridades de la Jefatura de Gobierno capitalina, la Secretaría de Gobernación y del IMSS-BIENESTAR estatal y federal, pero sin alcanzar acuerdo alguno. Jor 13, Ref. 1C.

BUSCAMOS SER UN GOBIERNO EN QUE SE INCLUYA A LA GENTE. La Alcaldesa de Azcapotzalco, Nancy Núñez, aseguró que su gestión será de trabajo con la gente y uno de los objetivos será la de reinventar el orgullo de ser chintolo. Ante la pregunta de que la **Jefa de Gobierno** ha propuesto una coordinación metropolitana. ¿Ustedes cómo lo ven? A lo que respondió que es excelente dicha propuesta. **Uni 15.** 

BUSCAN CERRAR AÑOS CON NUEVO FISCAL. El Congreso de la CDMX busca la elección de una nueva persona titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México este mismo año. El Consejo Judicial Ciudadano prevé tener una terna constituida el 2 de diciembre. De conseguirlo, se enviará a la Jefatura de Gobierno, con la intención de que CLARA BRUGADA pueda remitir una propuesta antes de que termine el periodo ordinario. Ref. 1C, Uni 14, Jor 28, Exc 23, Cro 1 y 3, Raz 15, Sol 17, Met 2.

# GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Le platicamos que la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, dio a conocer nombramientos de quienes integrarán carteras del gabinete ampliado y llamó la atención que se trató de políticos que la acompañaron desde la disputa interna por conseguir la candidatura de MORENA. Así el ex Alcalde de Xochimilco, José Acosta, quien será el nuevo Coordinador General de Capital Humano de la Secretaría de Administración y Finanzas. Uni. 15

**CAPITAL POLÍTICO,** por Adrián Rueda. Los nombramientos que hizo ayer **CLARITA BRUGADA** para su gabinete ampliado están llenos de señales, sobre todo en el caso del exdelegado xochimilca, José Carlos Acosta, como coordinador general de Capital Humano, que es donde se manejan todas las plazas del gobierno. El nombramiento fue tan sorpresivo, que en el interior de Morena varios se quedaron con la boca abierta, y no porque haya sido el único nombramiento extraño, sino porque deja entrever la ruta que tomará **CLARITA** con el tema de la nómina. **Exc. 23 Com.** 

A LA SOMBRA. Los nombramientos que hizo la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA en su gabinete ampliado ocasionaron que más de uno levantara la ceja, sobre todo porque hay varios de ellos que no tendrían los conocimientos mínimos del área que les tocará encabezar. Quizá el más evidente sería el de la expanista Ana Villagrán como nueva Directora General de la Agencia de Atención Animal, pues aunque suele hacer activismo en la materia, su formación académica está enfocada en la comunicación política. Sol 2.

LA QUINTA TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. Ayer, CLARA BRUGADA anunció otros nombramientos en su equipo de gobierno. Destacó el de Carlos Martínez Velázquez como nuevo director del Fondo Mixto de Promoción Turística de la CDMX. Una designación afortunada si recuerda que como Director del INFONAVIT hizo un trabajo muy sobresaliente. Entre las primeras funciones de Martínez están el reestructurar este vehículo, atraer nuevas inversiones del sector a la ciudad, dialogar con los empresarios que integran la cadena productiva y fondear varias de las inversiones que se requieran en el llamado Plan del Mundial 2026, sin dejar de lado las campañas de promoción turística. Her 7.

ANIMALIDADES, por Marielena Hoyo. Ayer se dieron a conocer más nombramientos y ratificaciones para el gabinete ampliado del Gobierno de CDMX, sin confirmarse todavía quien quedará al frente de los zoológicos capitalinos, lo que indica que se la estarán pensando bien y ojalá así sea. Entre las designaciones se oficializó la de la Mtra. Ana Villagrán como Directora General de la Agencia de Atención Animal, nombramiento que la colocará justo del otro lado del escritorio, y como funcionaria en el foco de la opinión pública. No sé si el carácter que se le ha visto le vaya a permitir llevar con paz la posición. No es ningún secreto mi desagrado por esa oficina, tras haberla entendido a su consolidación como una carga administrativa que poco o nada ayudaría a los compañeros animales. aunque cuando la tuve en el radar di cuenta de su nulo actuar en el caso de la elefante ELY -solitaria y enferma residente del Zoológico San Juan de Aragón- del que muy gacho se desvinculó. A cambio tuvo tiempo y harta disposición para denostar en su redes sociales a la mismísima hoy presidenta de la República Mexicana, lo que por lo visto le valió para obtener ya en su calidad de morenista esta oportunidad que le brinda CLARA BRUGADA, quien intentará hacer de la capital mexicana un lugar amable, digno y respetoso para los compañeros animales. Cro 3.

ROZONES. Y es la administración de CLARA BRUGADA en la capital la que, nos comentan, arranca con aciertos y refleja su compromiso con la transparencia al retomar la licitación para los vales de fin de año, un beneficio altamente valorado por los trabajadores del gobierno. El proceso, que alcanzaría los 3 mil 800 millones de pesos, busca mejorar las condiciones para los empleados públicos mientras asegura piso parejo entre los proveedores. La Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, encabezada por José Joaquín Almaraz Balderas, ha lanzado la convocatoria a diversas empresas del sector, tanto nacional como internacional, para garantizar una competencia abierta y justa. Entre las interesadas se encuentran Broxel, de Gustavo Gutiérrez; Toka, de Hugo Villanueva Cantón; Edenred, liderada por Jorge de Lara y Up Sí Vale, de Oliver Bernon, entre otras, nos informan. Raz 2.

**REDES DE PODER**. Sin duda un buen augurio es la forma como ha comenzado la administración de **CLARA BRUGADA**, con decisiones acertadas, como el tema de los vales de despensa, una de las prestaciones más valoradas para los trabajadores a fin de año. La **Jefa de Gobierno de la CDMX** ha retomado la licitación para este incentivo que recibirán los burócratas. Empresas como Up Sí Vale, Phixee México, Edenred, Sodexo y Efectivales ya han mostrado interés en participar. **RI-3.** 

**SANCADILLA**. ¿Se viene la renovación del Gran Premio de la Ciudad de México? Aunque aún le queda un año de contrato al Autódromo Hermanos Rodríguez con la Fórmula Uno, todo parece indicar que hoy podría anunciarse una sorpresa para los fanáticos mexicanos. El evento al que convocaron los organizadores solo anticipa el corte de listón inaugural de Fiesta tricolor, que contará con la presencia de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, entre otros funcionarios. **Ref 10-Cancha, Met 28.** 

**PLAZA CENTRAL**, por Juan Hernández. La CDMX se prepara para ser una de las sedes más emblemáticas del Mundial de Futbol 2026, un evento que no solo celebrará la pasión del futbol, sino también la riqueza cultural e histórica de la capital. **CLARA BRUGADA**, **Jefa de Gobierno**, lidera con entusiasmo el Comité Organizador, destacando el papel fundamental que tendrá la capital en este magno evento. **Bas. 14.** 

**CONFIDENCIAL**. La Presidenta Claudia Sheinbaum, acompañada por la Secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel; la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y la Alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, visitó el Centro Cultural Carranza, donde mujeres adultas mayores de 63 y 64 años se registran para obtener la Pensión Mujeres del Bienestar, la cual iniciará a partir de 2025. La Mandataria aprovechó la oportunidad para recordar a la gente que el 1 de junio de 2025 se realizará la elección de jueces, magistrados y ministros. La morenista aplicó lo que le pide a sus correligionarios: menos escritorio y más territorio. **Fin 37.** 

**RED COMPARTIDA**. Los vecinos de las colonias Lomas de Chapultepec, Reforma Social y Lomas de Barrilaco, en la Alcaldía Miguel Hidalgo, se están organizando para enfrentar legalmente a la construcción de grandes proyectos inmobiliarios mismos que consideran le roban el agua a los vecinos. Por ello, urgen a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, a cancelar el proyecto que pretende iniciar Grupo GICSA en esa avenida. **Pre 2.** 

### **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

SSC REFORZÓ OPERATIVOS PARA REVISAR MOTOS EN EL CENTRO: 75. AL CORRALÓN. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizó un operativo para revisar motocicletas en vialidades del Centro Histórico en el que 197 fueron inspeccionadas y de las cuales 75 se enviaron al corralón por violaciones al Reglamento de Tránsito. Ante el aumento de este tipo de vehículos en las calles de la capital, la corporación ha desarrollado esquemas de supervisión como parte de las acciones que fomenten una conducción segura y prevenir accidentes de tránsito que pongan en riesgo la vida no sólo de los motociclistas, también de peatones. Policías de la subsecretaría de control de tránsito se colocaron sobre Paseo de la Reforma y el Eje 1 Norte, Fray Servando Teresa de Mier y Anillo de Circunvalación, Arcos de Belén y el Eje Central Lázaro Cárdenas, así como Eje 1 Norte y Anillo de Circunvalación, donde se efectuaron las verificaciones. Conductores no traen permiso vigente ni casco En tres puntos hubo el mayor número de revisiones: en Arcos de Belén y Eje Central Lázaro Cárdenas, fueron 51 vehículos inspeccionados de los que 15 se quedaron en el depósito; en Eje 1 Norte y Anillo de Circunvalación hubo 52 revisiones y 21 motos se remitieron al corralón, mientras en Paseo de la Reforma y Eje 1 Norte 48 conductores fueron detenidos v 15 ciclomotores fueron llevadas a custodia. Las principales faltas cometidas fueron no portar permisos de circulación o vencidos, así como no portar el equipo de seguridad obligatorio. El despliegue se hizo con el fin de reforzar las medidas preventivas en el primer cuadro de la ciudad luego de las agresiones contra la lideresa de comerciantes Diana Sánchez Barrios y una abogada sobre el Viaducto Miguel Alemán, cuyos perpetradores viajaban en ese medio de transporte. La SSC informó que continuará con la realización de operativos de manera aleatoria en las 16 alcaldías con el propósito de evitar conductas que pongan en riesgo a los conductores, además de fortalecer la seguridad de todas las personas que transiten por las vialidades, así como prevenir la comisión de delitos, el transporte de sustancias ilícitas y objetos prohibidos. Jor. 30

SIN CONTROL, RODADAS DE BIKERS. Las infracciones a motociclistas se disparan año con año, durante los meses de octubre y noviembre, curiosamente fechas en que aumentan considerablemente las rodadas masivas de los llamados "bikers", y las autoridades de seguridad capitalina, reportan una minúscula capacidad para combatirlas y evitarlas. Durante 2022 y 2023, la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC), detectó seis mil 599 infracciones de tránsito cometidas por "bikers", casi una quinta parte de todo lo reportado esos años, mientras la información que ha hecho pública la misma dependencia, únicamente en 506 casos, las motocicletas fueron remitidas al Depósito Vehicular. Las infracciones son detectadas por los equipos electrónicos de la SSC. La Secretaría aún no transparenta las infracciones detectadas durante lo que va de octubre de este año. Bas 10

URGE INTELIGENCIA CONTRA EXTORSIONES. Para combatir la extorsión en el Centro Histórico, delito cuya cifra negra es de 99 por ciento, se requiere de labores de investigación profunda que abatan ilícitos relacionados con el mismo, señaló Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano (ONC). El aumento de 330 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y revisiones vehiculares tras el ataque armado en contra de la lideresa de comerciantes, Diana Sánchez Barrios, era necesario, pero no puede quedarse sólo en un reforzamiento policial, indicó, requiere de una estrategia integral. La agresión en un punto medular de la Ciudad ocurrido la semana pasada refleja la problemática que se vive, refirió. "Rara vez una víctima que es extorsionada presencialmente denuncia, por eso hay que irse por otro tipo de investigaciones, porque no es una amenaza virtual, no es una amenaza probable, es una amenaza prácticamente segura", dijo. Aunque se sabe que la extorsión es uno de los principales problemas que existen en el Centro Histórico, el lugar ha sido abandonado y no se ha reconocido el problema abiertamente, debido a que se ha hablado poco, pese a todo tipo de presencia delincuencial, dijo. "No sólo se tiene que investigar el delito por sí mismo, sino los vasos comunicantes con otros delitos porque generalmente donde hay extorsión presencial hay presencia de otros delitos como la trata, el narcomenudeo, el contrabando, la piratería", señaló. "Hay que atenderlo con mucha puntualidad porque es un foco infeccioso que puede crecer y empeorar", agregó. De acuerdo con el estudio "La Extorsión Bajo el Caleidoscopio", realizado por el ONC, no sólo los grupos delincuenciales extorsionan, sino también sindicatos, agrupaciones de comerciantes en contra de sus agremiados o trabajadores porque tienen condiciones de poder para hacerlo. Ref. 6-Cd.

ALERTAN POR ROBO DE CHIPS BANCARIOS. Comerciantes de la Central de Abasto (Ceda) alertaron sobre el robo de chips de tarjetas bancarias para cometer fraudes. Uno de los vendedores, quien pidió omitir su nombre, narró que hombres vestidos de traje llegaron a su local y le comentaron que iban de una institución bancaria para renovar su tarjeta. Incluso, dijo, estas personas llevaban los supuestos nuevos plásticos y destruyeron los anteriores en su presencia. Sin embargo, los delincuentes ocultaron el chip de la tarjeta, que contiene su información codificada. Más tarde, la víctima recibió una llamada telefónica. "Te decían, con todos los sonidos distintivos del banco, que estaban haciendo un cargo ilegal a tu tarjeta o que si reconocías el cargo; tú por supuesto decías que no, pero te dicen: 'perfecto, vamos a cambiarle toda la información a tu tarjeta'. "Y ahí aprovechan para sacarte el NIP y hacen la compra con tu chip y tu NIP, lo cual hace imposible que el banco, de alguna manera, te reconozca algo o te puedas defender", relató. El comerciante agregó que no sólo ellos están expuestos a este tipo de estafa. "Uno da sus datos quién sabe en cuántos lugares, tanto en el teléfono o para hacer alguna transacción, nuestros datos están sujetos a que una persona haga mal uso". Hiram Barrios, representante del área de Seguridad en la Ceda, refirió que se trata de casos aislados en el mercado, por lo que es importante la denuncia. Exc. 23

C5 ALISTA PROTOCOLO PARA ENLAZAR AL METRO. El Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CDMX trabajará con el Metro de la Ciudad de México para que las cámaras del transporte estén conectadas a su sistema con el objetivo de disminuir la incidencia delictiva. El coordinador del C5. Salvador Guerrero Chiprés, informó en entrevista con El Sol de México que ya han iniciado las mesas de trabajo con el Metro para analizar el tipo de protocolo y la estrategia con la que ambos sistemas de vigilancia se coordinarán y trabajarán. Actualmente el Metro tiene cuatro centros de monitoreo, operados por la Policía Bancaria e Industrial, ubicados en las estaciones Pantitlán de la Línea 1, Hidalgo en la Línea 2, La Raza de la Línea 3 y Constitución de 1917 de Línea 8. "Estamos en varias conversaciones, lo tenemos en el radar. Ahí (en el Metro) hay un logro muy importante en reducción de delitos en los últimos seis años. Y vamos a colaborar con el Metro para que continúe disminuyendo", informó el funcionario. Guerrero Chiprés explicó que el sistema de videovigilancia con el que cuenta el Metro dentro de sus instalaciones y hasta trenes no están coordinados con el C5. "No hay una coordinación dinámica todavía", declaró sin dar más detalles de las próximas acciones. El funcionario no mencionó que este plan esté vinculado, pero el pasado 18 de octubre, cámaras del C5 registraron que los dos sicarios de la abogada Oralia Pérez, asesinada en Viaducto, usaron una motocicleta para escapar y más tarde la abandonaron cerca del metro Chabacano, luego ingresaron a la estación para continuar la huida. Pre. 17, Sol. 1-16

REFUERZAN MOTOPATRULLAJE EN TEPITO. La Alcaldía Cuauhtémoc reforzó el motopatrullaje en cuatro colonias, que incluyen la zona de Tepito. Hoy el Gobierno de Alessandra Rojo de la Vega informó que, tras la Mesa Regional de Construcción de Paz, se ordenó que elementos de la Policía Auxiliar (PA) adscritos a la demarcación, realicen vigilancia para inhibir los delitos de alto y bajo impacto en zonas donde indicaron se registra incidencia delictiva. En especial áreas como deportivos y parques. "En el operativo participarán 14 elementos que a bordo de motopatrullas iniciarán recorridos en calles y espacios públicos en las colonias Guerrero, Peralvillo, Tlatelolco y Morelos", detalló la Alcaldía. Este reforzamiento, añadió, posteriormente se desplegará a las otras 29 colonias que conforman la Cuauhtémoc. Ref. 6-Cd. Pre. 11

ELABORAN PRESOS ALTARES PARA DÍA DE MUERTOS. Por medio de la marca Hazme Valer, Productos Penitenciarios, desde este jueves empieza la venta de altares conmemorativos para el Día de Muertos, los cuales fueron diseñados y elaborados por presos del Reclusorio Norte. Ante la demanda que han tenido estos artículos fabricados por internos, la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, en esta ocasión ofrecerán el altar —que es una tradición mexicana para las ofrendas a los fieles difuntos—, el cual consta de tres niveles y está listo para decorarse, mide 30 centímetros de ancho por 50 de alto y costará 300 pesos, el de colores, y 200 el natural. Por primera vez este año habrá diseños para recordar a las mascotas, además de que se aceptarán pedidos personalizados, siempre y cuando se hagan con anticipación. Los altares son manufacturados en el taller de corte y grabado láser del Reclusorio Norte, donde más de 15 personas están a cargo de la producción. Jor. 30, Raz. 12

CRECE INSEGURIDAD EN CUATRO ALCALDÍAS. La percepción de inseguridad en la Ciudad de México sigue siendo un tema preocupante, pues según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (EN-SU) realizada en septiembre de 2024, un alarmante 31.8% de la población de 18 años y más anticipa que la situación de la delincuencia e inseguridad en su ciudad permanecerá igual de mala en los próximos 12 meses. Además, el 20% considera que la situación empeorará. En contraste, solo el 18.9% cree que las condiciones mejorarán. Las alcaldías que han experimentado un aumento significativo en la percepción de inseguridad incluyen a Gustavo A. Madero, bajo la gestión de Enrique Rodrigo Rojas Serafín, donde la percepción pasó del 56.5% al 64.3%. Jaime Mata de Benito Juárez también reportó un aumento, del 15,8% al 17.5%. En Xochimilco, dirigido por Juana Onésima Delgado Chávez, la percepción se incrementó del 69.9% al 72.6% Asimismo, Cuajimalpa, administrada por Carlos Alberto Gómez Hernández, pasó del 21.4% al 31.6%. Por otro lado, se observan cambios positivos en algunas alcaldías. Alfa González, alcaldesa de Tlalpan, reportó una reducción en la percepción de inseguridad del 61.9% al 51.2%. En Judith Vanegas, de Milpa Alta, la percepción bajó del 54.99% al 43.5%. Berenice Hernández de Tláhuac también vio una mejora significativa, con la percepción disminuyendo del 70.4% al 59.4%. Basta/14

HALLAN CADÁVER EN DESCOMPOSICIÓN EN INMUEBLE DE LA GAM. El cadáver de un hombre en avanzado estado de descomposición fue encontrado al interior de un inmueble abandonado en la colonia Vallejo, alcaldía Gustavo A. Madero, autoridades capitalinas acudieron al lugar de los hechos. Dentro de un edificio en ruinas y de color rojo, bajo la leyenda "Baños América", fue encontrado el cuerpo de un hombre de unos 30 años de edad, el hallazgo se dio a través de una llamada de los vecinos de la calle Donizetti quienes alertaron a los servicios de emergencia respecto a un aroma fétido que emanaba de un cuarto. "Es un edificio que lleva un año abandonado, ahí vienen teporochitos a pasar la noche y luego se escucha cómo pelean", mencionó Dolores vecina del barrio de Vallejo. Al lugar arribaron Bomberos de la Ciudad de México y paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) quienes validaron la presencia del cadáver en putrefacción de un masculino de mediana edad y con etiología a determinar, por lo que el inmueble fue resguardado por agentes del sector Tepeyac de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Uni.

# FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

VÍCTIMA DE FUNCIONARIO DE SCJN SUFRIÓ DAÑOS SEVEROS: FISCALÍA. EL coordinador de Fortalecimiento Institucional de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Ricardo Márquez Blas - quien fue detenido la tarde del martes por autoridades capitalinas- presuntamente intentó abusar sexualmente de su chofer, una joven de 36 años de edad —cuyo nombre se omite por protección a la víctima— que comenzó a laborar en la institución apenas en junio de 2024 como técnica en seguridad. En la carpeta de investigación CI-FIDS/FDS-6/UI-FDS-6-03/0017- 07/10-2024, que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México inició el 3 de octubre pasado y a la que EL UNIVERSAL tuvo acceso, la mujer refiere que fue víctima de tocamientos sin su consentimiento en la oficina de Márquez Blas, quien llegó a la Corte en agosto del año pasado después de haber colaborado en las áreas de Seguridad Pública en los sexenios de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto. La mujer declaró ante el Ministerio Público del caso que fue asignada como chofer de Ricardo Márquez Blas y que el 12 de agosto de 2024, aproximadamente a las 07:30 horas, se encontraba en el segundo piso del edificio de la Suprema Corte de Justicia. ubicado en avenida Pino Suárez número 2, momento en que éste le mandó un mensaje vía WhatsApp de su número telefónico diciéndole que pasara a su oficina, que se ubica en la puerta 3102. Uni. 6, Jor.28.

ACUSA FALTA DE APOYO EL PADRE DE NORBERTO RONQUILLO. El juicio por el secuestro y homicidio del estudiante Norberto Ronquillo llegó a su tercer día de jornadas procesales, en una audiencia que se prolongó por más de ocho horas y en la que se solicitaron dos recesos. Hasta el cierre de esta edición, el abogado defensor, Rosendo Gómez, explicó que ayer se presentaría como testigos a policías de investigación y peritos de la fiscalía capitalina, quienes recabaron y analizaron los videos en los que se basó la investigación. Uni. 24.

HOMICIDIO DE ESTUDIANTE PLAGIADO SIGUE SIN CASTIGO DESPUÉS DE 5 AÑOS. Luego de más de cinco años, la autora intelectual del secuestro agravado de Norberto Ronquillo, "la muchachita despechada de la ex novia", Yuritzi, sigue prófuga pese a ofrecerse una recompensa de 500 mil pesos por su captura; "en lo personal, pienso que está protegida", afirmó el padre del estudiante de la Universidad del Pedregal ultimado en 2019. Al preguntarle si influye que el progenitor de la joven sea un militar, dijo que sí, "porque se me hace muy extraño que a más de cinco años no la han agarrado y las cinco personas las capturaron rápido, como debe ser. El anterior presidente de la República y la actual Presidenta protegen mucho a los militares, entonces yo pienso que por ahí va, no lo puedo asegurar", comentó en entrevista afuera de las salas orales del Poder Judicial de la Ciudad de México, ubicadas en el Reclusorio Oriente. **Jor. 30.** 

### **DESARROLLO SUSTENTABLE**

# SECRETARÍA DE MOVILIDAD

CALAVERAS ADORNAN ECOBICIS. El sistema Ecobici informó que como parte de las actividades por el Día de Muertos, un total de mil unidades contarán con salpicaderas alusivas a esta festividad. El diseño elegido busca transmitir la colorida esencia de la festividad, con la presencia de múltiples calaveras y flores de distintos tamaños y tonalidades que resaltan sobre un fondo oscuro, además de adornar y embellecer la estética de las bicicletas, creando una apariencia amigable que invita a disfrutar de nuestra herencia ancestral. Uni. 15, Grá. 2.

**RENUEVAN ACERAS EN BUENAVISTA**. La Secretaría de Movilidad (Semovi) informó que concluyeron los trabajos de rehabilitación y mejoramiento de las banquetas que se localizan en la avenida Insurgentes, entre la calle Tomás Alva Edison y el Eje 1 Norte, hasta llegar a Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc. Como parte de los trabajos se intervinieron un kilómetro lineal y 2 mil 804 metros cuadrados de banquetas, espacio en donde destaca la demolición, renivelación y ampliación de la aceras, además se colocaron rampas, bolardos y guías táctiles. **Uni. 1, Cró. 15.** 

PRESENTA PLAN DE MOVILIDAD. El Gobierno de la Ciudad de México implementará un plan de movilidad para la afición que asista al Gran Premio de México que se realizará del 25 al 27 de octubre. El Estadio Azteca, Plaza Carso, Auditorio Nacional, Expo México Santa Fe y el Hipódromo de las Américas serán espacios habilitados como estaciones de transportación remota para llevar a la gente hasta el Autódromo Hermanos Rodríguez, debido a que no cuenta con estacionamientos. Ref. 6.

DETIENEN A MICROBUSERO QUE ATROPELLÓ A CORREDOR Y SE DIO A LA FUGA. Una cámara de seguridad captó el momento en el que un hombre fue arrollado por una unidad de transporte público cuando corría sobre el Camino a Nativitas, en la alcaldía Xochimilco. Eran las 08:23 horas del miércoles cuando Miguel Ángel, operador de un microbús de la Ruta 20, atropelló a Giovanny. En las imágenes, que duran apenas 10 segundos, se observa al deportista correr por carriles laterales de lo que parece ser una vía primaria, en ese momento es impactado por la espalda por la unidad de transporte, cayendo de inmediato al pavimento e impactándose en el costado izquierdo. Luego de esto, el operador continuó su recorrido sin hacer algo por la persona que había lesionado. En el pavimento quedaron las manchas de sangre que brotaban de la cabeza de Giovanny, quien quedó inmóvil, a la espera de que alguien lo auxiliara. Uni.16.

DENUNCIAN "NEGOCIO MILLONARIO" EN RTP. Mientras alrededor de 720 unidades están a la deriva, desde el interior de la Secretaría de Movilidad (Semovi) y la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) se gesta un "negocio millonario" que busca beneficiar al transporte privado, denunciaron a Diario Basta!. En entrevista con Raúl Suárez, trabajador de RTP, desde las oficinas del nuevo secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Héctor Ulises García Nieto, realizan negocios con el concesionario Fernando Ruano, quien en campaña mostró su apoyo al panista, Santiago Taboada, y actualmente forma parte del programa de "Chatarrización". "García Nieto es muy bue- no para hacer negocios en la secretaría y hay un fondo en el cual hay dinero para otorgar- le a todos los concesionarios de las rutas de la ciudad para poder cambiar sus unidades para cambiarlas hacia unos modelos eléctricos", afirmó a Diario Basta!. Denunció que García Nieto, "de una manera discrecional le entregó el dinero al concesionario (Fernando Ruano)", quien busca agrandar su empresa de transporte en la Ciudad de México. Por lo que estos bonos de la Semovi no serán para los dueños de concesiones, sino que serán directamente para la empresa china, FOTÓN, con un valor de alrededor de 40 millones de pesos, por lo que se ven obligados a comprar al consorcio asiático. Con ello, los concesionarios de transporte se verán en la necesidad de pagar unidades del consorcio asiático, como afirmó el trabajador de movilidad a Diario Basta! El trabajador de la Semovi también informó a esta casa editorial que el director General de la RTP, Sergio Benito Osorio, busca desaparecer este organismo de movilidad. "Tiene abandonada la institución (.) me refiero a que tiene más de 200 unidades paradas por refacciones que cuestan nada realmente", aseveró. Bas. 12

# SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

**AVANZA NUEVO PUENTE.** La Secretaría de Obras y Servicios avanza en la en la construcción del puente peatonal ubicado en las avenidas Circuito Interior y 503, entre las alcaldías Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero. La dependencia prevé que la obra concluya en noviembre. **Ref. 8.** 

**UNA LARGA ESPERA.** Algunos capitalinos afirman que han reportado algunos de los agujeros que se encuentran en su camino por meses y hasta años. Sin embargo, pese al peligro que algunos representan, autoridades no han acudido a bachear. **Ref. 4.** 

**CUIDADO CUANDO PASES.** Peatones que transitan por la Alcaldía Cuauhtémoc enfrentan riesgos, como una alcantarilla que se encuentra sumida en la Alameda Central o un registro sin tapa ubicado en Avenida Doctor Río de la Loza, el cual es alertado por dos bolardos que fueron colocados. **Ref. 1.** 

A MEDIO CAMINO. Baches, ubicados a media calle, provocan que conductores deban maniobrar, lo que afecta al tránsito y pone en riesgo a peatones y a otros automovilistas. Ref. 14.

DISCUTEN VENTAJAS DE DESENTUBAR RÍO. El eventual desentubamiento del Río La Piedad, que forma parte de la subcuenca de la Ciudad de México, tendría un costo aproximado de 17 mil millones de pesos, aunque podría ascender hasta los 40 mil millones de pesos, calculó José Alberto Nochebuena Miranda, especialista en temas hídricos. El investigador de la UNAM precisó que esta idea tiene por lo menos 11 años planteada, aunque tomó fuerza recientemente luego de que Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano a jefe de Gobierno, habló de ella durante su campaña. **Sol 18.** 

# SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

**EN ALERTA.** Las autoridades pidieron precaución por posible caída de ceniza. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil prevé que el desplazamiento se mantenga hacia el Noreste, con posibles afectaciones en el oriente y norte de la CDMX. **Ref 2.** 

**EXIGEN CIERRE DE GASERA IRREGULAR POR EXPLOSIÓN**. Tras la explosión ocurrida en septiembre en la Colonia Pueblo de los Reyes, el Congreso de la CDMX exhortó al Alcalde de Coyoacán, José Gutiérrez, a coordinarse con las autoridades competentes para asegurar la atención a víctimas. El exhorto busca que se detenga la operación de la gasera involucrada, presente el Atlas de Riesgos y Protección Civil, y elabore dictámenes técnicos sobre las condiciones de riesgo de los inmuebles dañados. **Bas 12.** 

**SE INCENDIA CAMIONETA CON PLÁSTICOS**. Ayer se incendió una camioneta que transportaba envases de plástico para reciclar. Los hechos se registraron en la Colonia Gertrudis Sánchez, Alcaldía Gustavo A. Madero. **Uni 16.** 

### SISTEMA DE AGUAS

IGNORAN CRISIS DE AGUA EN TLATELOLCO. Desde el martes 22 de octubre, más de 13 mil habitantes de 31 edificios de la Segunda Sección de Tlatelolco se encuentran sin suministro de agua potable, sin aviso previo por parte de la Dirección Territorial ni de la Alcaldía Cuauhtémoc. Los residentes exigen a la Alcaldesa Alessandra Rojo y a las autoridades capitalinas, que atiendan su reclamo que ha dificultado el almacenamiento de agua para sus necesidades básicas. Bas. 10.

"EL AGUA, UN BIEN MAL REPARTIDO" la Tercera Legislatura realizó su primer parlamento abierto: una mesa de discusión sobre el problema del agua en la Capital, sus diagnósticos y alternativas. "El agua es un bien mal repartido, entonces, mientras estamos teniendo periodos de alta sequía, no solamente en la Ciudad, sino en muchas regiones del País, existen otras regiones que están inundándose y desperdiciando litros y litros de agua", señaló la Diputada Patricia Urriza, de Movimiento Ciudadano. Ref. 2C.

**EL SACMEX** tiene en su página web la base completa de trabajadores, con foto; sólo ellos pueden contactarte. **Ref. 1C.** 

### PROGRESO CON JUSTICIA

# SECRETARÍA DE SALUD

INSTA A VACUNARSE CONTRA LA INFLUENZA. Con el objetivo de aplicar 2.5 millones de vacunas contra influenza y más de 870 mil dosis contra COVID-19, en la capital del país inició la Campaña de Vacunación Invernal 2024-2025, la cual concluirá el 28 de marzo de 2025. En entrevista, Nadine Gasman Zylbermann, Secretaria de Salud de la Ciudad de México, señaló que los biológicos que se administrarán son gratuitos, eficaces y se pueden aplicar al mismo tiempo. Exc 23.

LA PREVENCIÓN TRAS PANDEMIA. La vacunación por COVID-19 e INFLUENZA en la CDMX comenzó con poca afluencia. Sin embargo, capitalinos que asistieron a inmunizarse a centros de salud enfatizaron en que su objetivo es prevenir un cuadro grave, en caso de llegar a contagiarse de esos virus. Expertos en salud y personal médico recomiendan la aplicación de vacunas ante la temporada invernal, en especial en grupos vulnerables. Ref. 8C.

AL AÑO HAY 191 MIL CASOS DE CÁNCER. De acuerdo a datos del sector salud, en México se diagnostican alrededor de 191 mil nuevos casos de cáncer al año, de los cuales 84 mil personas fallecen, colocando a esta enfermedad como la tercera causa de mortalidad en el país. Ante este panorama, el Congreso de la Ciudad de México exhortó a la Secretaría de Salud y de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación a intensificar las campañas de prevención, detección y atención del cáncer testicular y de mama. Bas. 11.

**RETOMA PROTESTA PERSONAL DE SALUD.** El Día del Médico se conmemoró en la CDMX con protestas de personal del sector salud. Trabajadores médicos, administrativos y de enfermería retomaron las manifestaciones y bloqueos que marcaron el último año del sexenio anterior. Reclamaron incumplimiento al proceso de adhesión al IMSS-Bienestar, adeudos salariales y falta de insumos y medicamentos. La mayor manifestación se dio en Centro Histórico, donde se concentraron unas mil 500 personas. **Ref. 1C.** 

# SECRETARÍA DEL TRABAJO

CRITICAN BOLSA DE TRABAJO PARA GRUPOS PRIORITARIOS. A pesar de la atención prioritaria a grupos vulnerables en programas de fomento al empleo, las vacantes no toman en cuenta la experiencia laboral ni las limitantes físicas, señalaron asistentes de la Feria Nacional de Empleo para la Inclusión Laboral. La Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo de la CDMX indicó que en la Feria se ofreció un total de 572 plazas, con salarios que van de los 7 mil 572 pesos, hasta 35 mil pesos mensuales, para personas de entre 18 y 65 años de edad. **Ref. 8C** 

### SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

APORTARÁ F1 DERRAMA MILLONARIA. José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la CANACO CDMX, señaló que la derrama económica de 17 mil 937 millones de pesos; representa 0.9% por encima de la derrama lograda en la edición 2023, cuando se reportaron 17 mil 769 millones de pesos. Con base en el entorno económico y las ventas esperadas del sector, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México realizó una estimación de la derrama económica que dejará el Gran Premio de México Fórmula 1. El dirigente del comercio legalmente establecido en la CDMX consideró que el evento beneficiará principalmente al sector terciario por la gran afluencia de visitantes nacionales y extranjeros que arribarán a la Ciudad de México y adelantó que la ocupación hotelera esperada estará entre el 63% y el 68%. Precisó que el 93% de visitantes se hospedarán en las zonas aledañas al Autódromo Hermanos Rodríguez. **Pre 6** 

EL DOMINGO, MEGAPROCESIÓN DE CATRINAS. En este 2024, la Mega Procesión de Catrinas se realizará el domingo 27 de octubre a partir de las 18:30 horas. La procesión saldrá desde la puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec hacia al Zócalo capitalino, avanzará sobre Paseo de la Reforma, hacia la Torre del Caballito para tomar avenida Juárez, pasará frente al Palacio de Bellas Artes, para luego incorporarse en la calle 5 de Mayo, para terminar en el Zócalo capitalino. El presidente de la CANACO CDMX, José de Jesús Rodríguez Cárdenas informó que durante el próximo fin de semana, el sector comercial espera una derrama económica cercana a los 11 mil millones de pesos. Destacó que se tiene contemplado que la ocupación hotelera llegue al 75%, alentada por los eventos programados para el próximo fin de semana, como son la Mega Procesión de Catrinas, el Gran Premio F1 y el Congreso Internacional del Mariachi. **Pre 7** 

- 0 -